

declareit

Infoticker

August 2022

Liebe Leserinnen und Leser

Wir freuen uns, Ihnen die neuste Ausgabe des Infotickers zukommen zu lassen. Diese Ausgabe widmet sich den **sehr kurzfristig anstehenden Änderungen** der E-Mail Kommunikation mit dem BAZG. Betroffen ist die sogenannte «Basic Authentication», welche Microsoft ab 1. Oktober 2022 einstellen wird. Dies wird im SISA Rechenzentrum für alle SaaS Kunden termingerecht gelöst. Änderungen betreffen alle Kunden, welche Declare-it auf einem lokalen Server betreiben und die Zollkommunikation mit Office 365 / Exchange Online im Web vornehmen.

Nehmen Sie sich einige Minuten Zeit, und bringen Sie sich so schnell und effizient auf den neusten Stand, damit Sie dies mit Ihren internen IT-Spezialisten klären können.



Jürg Zellmeyer
Product Manager Cargowise
juerg.zellmeyer@wisetechglobal.com



Thomas Cattaruzza
Product Manager Declare-it
thomas.cattaruzza@wisetechglobal.com

Basic Authentication Office 365 und Exchange Online

Dieser Infoticker richtet sich speziell an Kunden mit einer Declare-it Installation auf lokal beim Kunden installierten Servern (on Premise). Falls Sie Declare-it im SISA Rechenzentrum nutzen, oder einen eigenen Exchange Server nutzen, sind Sie von diesen Änderungen nicht betroffen.

Ausgangslage

Microsoft wird ab dem 1. Oktober 2022 die «Basic Authentication» für Office 365 und Exchange Online einstellen. Falls Sie Office 365 oder Exchange Online (über Microsoft im Web) für die Zollkommunikation verwenden oder dies in naher Zukunft verwenden möchten, müssen Sie berücksichtigen, dass ab 1.10.2022 der Empfang von Mails des BAZG in der aktuellen Declare-it Version 4.2 nicht mehr funktionieren wird. Dies weil Declare-it 4.2 weiterhin «Basic Authentication» verwendet und Office 365/Exchange Online ab diesem Datum ausschliesslich die neue «Modern Authentication» unterstützt.

Die E-Mail-Kommunikation für den Empfang wird bei NCTS Import und Export sowie bei e-dec Import und Export verwendet. Bei e-dec Import und Export kann auch Webservice anstatt E-Mail als Kommunikation genutzt werden. Das BAZG verwendet jedoch ausschliesslich E-Mail als Kommunikationsart, für Meldungen welche vom BAZG ohne vorausgehende Meldung an den Kunden gesendet werden. Ein typisches Beispiel dafür ist eine Beschau-Meldung, welche Sie vom BAZG erhalten. Daher ist der Empfang von E-Mails vom BAZG für alle Kunden relevant.

Lösung

Im Rechenzentrum wird SISA diese Änderungen kurzfristig realisieren. Diese neue Anforderung wird auch in einem neuen Declare-it Release im Laufe von 2023 für OnPremise-Installationen zur Verfügung gestellt. Bis zum 1. Oktober 2022 sehen wir jedoch keine entsprechende Erweiterung in Declare-it vor. Wir offerieren allen betroffenen Kunden deshalb eine temporäre Umgehungs-lösung zusammen mit unserem Partner Levantis.

Levantis stellt eine dedizierte E-Mail Box bereit, welche für die E-Mail-Kommunikation mit dem BAZG verwendet wird. Dafür wird ein sicherer Datenaustausch vom Kundensystem via neuem Levantis-Mailserver, der Basic Authentication weiterhin unterstützt, erstellt. Dies wird in Declare-it entsprechend parametrisiert.

Weiteres Vorgehen

Details über das kurzfristige Lösungsvorgehen sowie die entsprechenden Kosten werden wir allen betroffenen Kunden in den nächsten Tagen zustellen.

Termine und Aktivitäten

- **20.09.2022:** Declare-it Solution Day in Bussigny
- **22.09.2022:** Declare-it Solution Day in Basel
- **26.10.2022:** Declare-it Round Table: ePortal
- **14.12.2022:** Declare-it Round Table: Prozess Durchfuhr inkl. ZE/ZV

Helpdesk SISA

Montag bis Freitag von 7.30 h bis 12.00 und von 13.30 bis 17.00

Telefon: 0844 49 49 49
E-Mail: support@sisa.ch
Homepage: <http://www.sisa.ch>
Online Tickets: <https://cas.sisa.ch/helpdesk>

Service-Center IKT der EZV

Montag bis Freitag von 07:00 bis 17:00

Telefon +41 58 462 60 00

Kontakt [Webformular](#)